

## DE HIROSHIMA A FUKUSHIMA

Diffusion sur la chaîne Histoire

Mardi 5 août 2014 à 20H40

20.40 **Histoire Documentaire**

### De Hiroshima à Fukushima, portrait du docteur Hida

Documentaire de Marc Petitjean (France, 2014) | 55 mn. Inédit.

Droit comme un *i*, lunettes carrées et verbe posé, Shuntaro Hida impressionne par sa prestance. A 97 ans, l'ancien médecin militaire, affecté aux secours le 6 août 1945, à Hiroshima, poursuit son combat pour la dénucléarisation du Japon. Celui qui a voué sa vie à soigner les survivants de Nagasaki et de Hiroshima alerte sur les dangers des radiations internes. Sa pratique lui a permis d'établir un lien entre les cancers affectant les rescapés des explosions atomiques de 1945 et les particules radioactives de basse intensité reçues par leur organisme. Depuis la catastrophe de Fukushima de mars 2011, Shuntaro Hida ne cesse de dénoncer l'incurie des autorités qui sous-estiment les maladies à venir.



97 ans, chantre de l'antinucléaire depuis 1945.

Le charismatique Dr Hida figurait au cœur d'un précédent film de Marc Petitjean **1**, dont certaines séquences sont remontées ici. Huit ans après sa rencontre

avec ce scientifique nippon, le documentariste fait ses retrouvailles avec le farouche opposant au nucléaire, de moins en moins isolé. Enregistrant la colère des populations voisines de Fukushima, l'anxiété de parents exilés et les propos alarmistes d'un médecin tokyoïte – Shigeru Mita –, le réalisateur se fait l'écho des résistances à l'atome dans un pays désillusionné. Sit-in, manifestations de victimes de Fukushima envahissent les rues de Tokyo. Frôlant le militantisme éclairé, ce documentaire relaie aussi les résultats d'une entomologiste, révélant l'apparition de malformations sur une espèce locale de papillons... – **Hélène Rochette**

**1** *Blessures atomiques*, 2006.

Rediffusions : 7/8 à 19h10, 10/8 à 15h50, 12/8 à 19h05.